

令和2年度第12回常滑市教育委員会定例会

令和3年3月3日（水）

午後1時30分

市役所4階第3会議室

1 開会 午後1時30分

2 前回定例会会議録の承認

「承認」

3 会議録署名者の承認

「梶田幸司委員」

4 出席委員

久田孝寛委員、渡辺慶太郎委員、梶田幸司委員、藤田幸恵委員、土方宗広教育長

5 欠席委員

なし

6 教育長の報告事項

それでは、教育長の報告事項につきまして、2月17日の定例会以降の教育委員会の動きの主なものをご報告いたします。

まず、2月21日には、体育指導者研修会を開催し、日本福祉大学スポーツ科学部教授の藤田紀明（もとあき）先生に「障がい者スポーツの魅力と推進」というテーマでご講演をしていただきました。

私が藤田先生のお話を聞いて印象に残ったことは、「通常、健常者が行うスポーツはまずスポーツがあって、そのスポーツに人間があわせていくものだが、障がい者スポーツは、まず人間があって、その人間にスポーツをあわせていくものである。」

「障がい者スポーツの目的はリハビリのため、仲間との交流のため、上達のためなど様々であり、体にも心にも好影響が期待できる。そして、障がい者へのスポーツ指導ができれば、高齢者や運動の苦手な人への指導もできるようになる。」などでした。

また、障がい者スポーツの一つにボッチャという種目がありますが、愛知県は全国トップクラスなのだそうです。その理由は、藤田先生によると「障がい者である選手に対して、指導者が次はここへ投げなさい、こういう作戦でいきなさいなどと、一切指示をせず、日頃から自分たちで考えさせているから」なのだそうです。中学校部活動の練習や試合で、選手たちに「ああしなさい、こうしなさい」などと、こと細かく指示する先生がいますが、そんな先生方にぜひ聞いてほしい話でした。また藤田先生のお話は、人権教育にも通じる部分が多く、小中学生の子どもたちにも聞かせたい話でした。

2月24日には市議会協議会がありましたが、教育委員会関係の付議事件はございませんでした。

3月1日には、常滑高等学校の卒業式に来賓として市長・議長とともに出席させて

いただきました。新型コロナウイルス感染対策のため、短縮バージョンでの卒業式でした。しかし、マスクをしたまま小声で校歌を合唱する卒業生の凛とした姿は立派でした。また、同じ1日には、臨時校長会議を開き、教職員の定期人事異動案を校長に提示しました。この後の議案第9号で説明させていただきます。

3月2日からは市議会3月議会が開かれています。当初予算の教育委員会関係分につきましては、議案第1号で説明させていただきます。また、代表質問では、伊藤史郎議員より「小学1年生に入学祝として通学用ヘルメットを支給してはどうか」、渡邊十三香議員より「新しくできるこども図書室の特徴などについて」や「LGBT対応による制服の見直しについて」などがありました。また、一般質問では、大川秀徳議員から「GIGAスクール構想へ向けた進捗状況などについて」、成田勝之議員より「性的マイノリティーに対する小中学校の教育の現状について」、相羽助宜議員より「アジア競技大会でまだ開催市が決まっていない自転車競技のBMXレース・BMXフリースタイルを本市へ誘致してはどうか」という質問がされる予定です。

最後に、本日3日の午前中には、中学校で卒業式が行われました。全ての中学校から無事に終了したとの報告を受けております。

報告は以上でございます。本日の定例会は、議案が9件、報告が1件でございます。

どうぞ、よろしくお願い申し上げます。

7 議題 付議事件

議案第1号 令和3年度常滑市教育費当初予算（案）について

学校教育課長：資料に基づき説明。

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。

北学校給食共同調理場長：資料に基づき説明

教育長：何かご質問ございませんか。

委員3：生涯学習スポーツ課の10ページの10巻5項3目ブックスタート事業費について新規となっていますが事業の説明をお願いします。

生涯学習スポーツ課長：本に早い時期にふれあうことが大切ですが、図書館で絵本を借りたり、自分で絵本を購入する人は少ないため、本に触れる機会を増やすために子どもたちに絵本を2冊程度プレゼントすることを考えております。プレゼント用の絵本の予算です。また、令和4年1月にこども図書室が開館したあとにボランティアや図書館サポーター等で読み聞かせをするための絵本の購入予算です。

教育長：お認めいただけますでしょうか。

委員全員：異議なし。

「可決」

議案第2号 常滑市教育委員会事務局処務規則の一部改正について

学校教育課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員全員：ありません。
教育長：お認めいただけますでしょうか。
委員全員：異議なし。

「可決」

議案第3号 常滑市教育委員会規則で定める申請書等の押印の特例に関する規則の制定について

学校教育課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員全員：ありません。
教育長：お認めいただけますでしょうか。
委員全員：異議なし。

「可決」

議案第4号 常滑市教職員住宅貸与規則の廃止について

学校教育課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員全員：ありません。
教育長：お認めいただけますでしょうか。
委員全員：異議なし。

「可決」

議案第5号 常滑市教職員住宅貸与規則施行細則の廃止について

学校教育課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員全員：ありません。
教育長：お認めいただけますでしょうか。
委員全員：異議なし。

「可決」

議案第6号 特定地域選択制による学校選択制度に係る学用品等支給要綱の
廃止について

学校教育課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員全員：ありません。
教育長：お認めいただけますでしょうか。
委員全員：異議なし。

「可決」

議案第7号 常滑市文化財保護条例施行規則の一部改正について

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員全員：ありません。
教育長：お認めいただけますでしょうか。
委員全員：異議なし。

「可決」

議案第8号 令和3年度常滑市教科等指導員の任命について

学校教育課付課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員全員：ありません。
教育長：お認めいただけますでしょうか。
委員全員：異議なし。

「可決」

議案第9号 令和3年度常滑市小中学校教職員人事異動について

教育長：議案第9号については、人事に関する事案のため、常滑市教育
委員会会議規則第3条第1項の規定により、会議は非公開とさ
せていただきます。
学校教育課付課長：資料に基づき説明。
教育長：何かご質問ございませんか。
委員4：国語の教員が見つからない学校があると言っていましたが、
4月に学校が始まっても見つからない場合はどうなるのでしょ
うか。
学校教育課付課長：見つからない場合はその学校にいる国語の教員に最

大限の負担をしてもらい、1人の持ち時間数を増やします。それでも難しい場合は、再任用ハーフの空いている時間を授業を見てもらえるよう非常勤でお願いして、子どもたちに影響が出ないようにします。もし、それでも対応できない場合は、他の教科の教員が免許外教科担任の申請をして、国語の授業をします。

教育長：今、その学校では教職員大学院に理科の教員が自ら希望して研修生として行く予定です。この場合、その教員は学校に在籍した状態となるため、理科の教員も1人足りない状況です。

学校教育課付課長：知多管内で全体として理科と国語の教員は不足しておりますので、なかなか大変です。

教育長：ほかの学校でも育児休業を取得している教員の補充も見つかっておりませんので、現段階で常滑市内全体で3名の教員が欠けた状態で4月をスタートする可能性があります。この問題は、常滑市に係らず他の市町でも発生する問題です。教員不足が深刻であると言えます。小学校3年生を35人学級になったことに伴い、愛知県内では20人教員が不足した事態にもなったため、再任用ハーフ2人で穴埋めをしているのにも関わらず教員が不足している状況でございます。お認めいただけますでしょうか。

委員全員：異議なし。

「可決」

報告第1号 常滑市立図書館本館の分散移転の概要について

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

「承認」

8 その他（諸報告について）

・教育委員（会）行事連絡（3月～5月）

学校教育課長より資料に基づき説明。

「了承」

9 閉会

午後3時15分

本会の議事次第を証するため次の者署名する。

令和3年4月15日

委員

調整者